
海の日とは元々「海の記念日」という民間の記念

日でした。明治天皇は明治9年、東北地方をご巡幸

（天皇が各地を回られること）されたのち、「明治丸」

という船にご乗船し、7月20日横浜港に無事ご帰着

されました。それを祝ったものが「海の記念日」なの

です。

それまでも軍艦によるご巡幸はあったのですが、

天皇が軍艦以外の船にご乗船されたのはこの時が

初めてでした。この際に海は大変に荒れて、船も非

常に揺れたらしいのですが、船酔いするものが続出

する中、明治天皇はまるで何事もなかったかのよう

に始終泰然としておられたそうです。その明治天皇

のお姿に当時はまだ船による航行に不安を感じてい

た一般国民も、その安全性に大きな信頼を寄せる

ようになり、それ以降、海運と船旅の利用が一気に

増えました。そこにはまさに、「海洋国家日本の夜明

け」と言っていいほどの歴史的意義があったのです。

そこで昭和16年、この日を記念し「海の記念日」

が作られました。

ちなみにこの明治丸ですが、灯台の点検等を行う

灯台視察船として明治政府がイギリスに発注したも

ので、現在は重要文化財に指定され、東京東洋大

学に保存されています。そしてこの美しい帆船に「明

治丸」と名付けたのは、初代の内閣総理大臣であっ

た伊藤博文でした。

その後、この海の記念日を国民の祝日にしようと

いう運動が大きくなり、いろいろな理由により1996年

「海の日」として、国民の祝日に制定されることになっ

たのです。その趣旨は、「海の恩恵に感謝し、海洋

国家日本の繁栄を祝う」というものです。海の日は

制定された1996年から2002年までは、本来の7月

20日に祝われていました。しかし、2003年からは

「ハッピーマンデー」という制度のため、7月の第3月

曜日になりました。元の7月20日に戻そうという話も

あるようですが、現在も第3月曜日のままです。

国民の祝日本来の意義と働き方改革の問題、皆

様はどう思いますか。
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【 本日のプログラム 】 7月19日 卓話 「95歳のパイロット」 高橋 淳 様
【 次回予告 】 7月26日 卓話 「西洋画と東洋画を融合させた独自の世界」 マークエステル 様

【 第1907例会 】 平成30年7月12日（木） 【 司会SAA 】 石川 健次 君
【 斉唱 】 「奉仕の理想」 【 ソングリーダー 】 入江 公敏 君
【 ビジター 】 今井 均 様、佐藤 京子 様（座間RC）、古木 明夫 様、佐藤 明 様（大和田園RC）

会員数 出席者 出席率 前々回修正 出席免除 欠席者 8名(敬称略)

39名 28名 77.78% 88.24% 7名
阿萬、原嶋、橋本（吉）、池澤、川名、新村、苗加、
玉川、

会長の時間 鈴木 洋子 会長

1913号

表敬訪問 座間ロータリークラブ

会長 今井 均 様 幹事 佐藤 京子 様



【お祝いの方々】

親睦活動委員会 入江 公敏 委員長

結婚記念日 新村 千成 君 7月13日

創業記念日 髙橋 清 君 7月17日

「年度始めにあたり」

鈴木 洋子 会長、石川 達男 幹事

詳細は下記よりダウンロードください。
https://1drv.ms/u/s!AoasHCt7SKasgT4yNsIKYPqQ7oJG
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委 員 会 報 告

第1回クラブ協議会

今井 均 様、佐藤 京子 様（座間RC）
大和中RCの皆様、こんにちは。会長、幹事になりたて

のほやほやです。よろしくお願いいたします。
古木 明夫 様、佐藤 明 様（大和田園RC）

本日は新年度会長、幹事就任の挨拶に伺いました。
一年間よろしくお願いいたします。
鈴木 洋子 会長、石川 達男 幹事

座間RC今井均会長、佐藤京子幹事、そして大和田
園RC古木明夫会長、佐藤明幹事、お越しいただきあり
がとうございます一年間よろしくお願い申し上げます。
横澤 創 君

座間クラブ今井会長、佐藤幹事、大和田園クラブ古
木会長、佐藤幹事、一年間よろしくお願いします。
後藤 定毅 君

座間クラブの今井会長、佐藤幹事、大和田園クラブ
の古木会長、佐藤幹事、ようこそ我がクラブへお出かけく
ださいました。会長、幹事の責務を楽しく無事に果たされ
ますようお祈りいたします。
プログラム委員会 橋本 日吉 君、入江 公敏君

田園ロータリー古木会長、佐藤幹事、座間ロータリー

今井会長、佐藤幹事、ようこそお出で頂きました。一年
間頑張ってください。大和中会員の皆様、一年間プログ
ラム楽しい例会にしていきたいと思います。よろしくお願
いします。
古郡 清 君

鈴木会長、石川幹事、一年間頑張ってください。大和
田園古木会長、佐藤幹事、座間今井会長、佐藤幹事、
ようこそ。
郡司 守 君

先週は、お客のゴルフ接待で、例会を休んでしまいま
した。一年振りにグラフを持ったのです、私はスコアとかは
関係なく遊んで来ました。これからも少々歩いてみたいと
思ってますが、外へ出る車等の足がないので、家族に
「ひま」が出来た時などコースに出てみたいと思ってます。
髙橋 清 君
①創業記念のお祝い頂きありがとうございます。
②過日は藍綬褒章受章のお祝いの会を催して戴きあり

がとうございました。会員皆様から頂きました励ましの
言葉を、さらに更生保護活動に役立てて参ります。心
より厚くお礼申し上げます。

スマイルボックス 辻 彰彦 委員長 本日 \24,000 累計 \72,150

表敬訪問 大和田園ロータリークラブ

会長 古木 明夫 様 幹事 佐藤 明 様

「感謝の集い」 7月12日18時30分～ 会場 北京飯店

直前会長、幹事

小栁 智裕 様

北砂 明彦 様

一年間ありがとう

ございました。

米山奨学生

ファン レ グェン

君、ようこそ

大和中クラブへ

ﾎｽﾄﾌｧﾐﾘｰ長塚様

ﾎｽﾄﾌｧﾐﾘｰ花城様

誠にありがとうございまし

た。感謝しております。

タイガー君 一路平安を

祈ってます。


